

(1)

La République arabe d'Egypte
Le Ministère des Waqfs

le 21 Ramadan 1443
le 22^r avril 2022

**Les dix derniers jours de Ramadan et le Fiqh de priorités dans
notre réalité moderne**

Louange à Allah, Seigneur de l'Univers, Qui dit dans Son Noble Livre : " Hâtez-vous vers un pardon de votre Seigneur ainsi qu'un Paradis aussi large que le ciel et la terre, préparé pour ceux qui ont cru en Allah et en Ses Messagers." J'atteste qu'il n'y a point de divinité en dehors d'Allah, l'Unique sans aucun associé, et que notre maître Mohamad est Son serviteur et messenger. O Allah ! Accorde Ton Salut et Tes Bénédiction à lui, sa famille, ses compagnons et ceux qui les suivent d'une rectitude jusqu'au Dernier-Jour. Ensuite.

La Miséricorde qu'Allah accorde à Ses serviteurs exige qu'Il fasse des dix derniers jours du mois de Ramadan une saison de multiplier les bonnes actions et de concurrence en œuvres pies. Les âmes s'activent davantage en s'approchant du terme. Notre prophète (SBL) exploitait bien ces temps bénifiques. Notre mère Ayesha (qu'Allah l'agrée) dit : le messenger d'Allah (SBL) s'efforçait pendant les dix derniers jours de Ramadan plus que au cours de tout le reste de l'année. Elle dit également : lorsque ces dix jours arrivaient, le prophète (SBL) veillait cultuellement la nuit, reveillait ses épouses et s'abstenait de rapports charnels.

S'inscrit dans l'assimilation de l'exemple du prophète (SBL) le fait de veiller cultuellement les dix derniers jours de Ramadan par la salat, la récitation du Coran; l'imploration du pardon, l'évocation d'Allah et les dépenses dans les diverses voies du bien. C'est bien l'attitude des pieux et le culte des vertueux. Allah, Gloire à Lui, dit : " Ils s'arrachent

(۲)

de leurs lits pour invoquer leur Seigneur, par crainte et espoir ; et ils font largesse de ce que Nous Leur attribuons. Aucun être ne sait ce qu'on a réservé pour eux comme réjouissance pour les yeux, en récompense de ce qu'ils œuvraient !" Il dit également : " Les pieux seront dans des Jardins et [parmi] des sources, recevant ce que leur Seigneur leur aura donné. Car ils ont été auparavant de bienfaisants : . ils dormaient peu, la nuit , et aux dernières heures de la nuit ils imploraient le pardon [d'Allah];" Notre prophète (SBL) dit : "souciez-vous de veiller cultuellement la nuit, c'est l'attitude des vertueux avant vous, un rapprochement vers Allah, une immunité contre le péché, une absolution des mauvaises actions et il chasse les maladies du corps."

Si Ramadan est le mois de l'affranchissement de Feu où à chacune de ses nuits Allah a des affranchis de l'Enfer, cet affranchissement se fait davantage dans les dix derniers jours. L'absolution et le pardon accordés à ceux qui les implorent sont prioritaires au cours de ces dix jours qui contiennent une nuit qu'Allah préféra à toutes les autres nuits, en l'occurrence, la Nuit de Grandeur. Le prophète (SBL) dit : "détectez la Nuit de Grandeur dans les dix derniers jours de Ramadan". Dans cette Nuit solitaire, sommité des nuits, Allah révéla un Livre d'immense grandeur, via un ange si glorieux, à un prophète à place sublime, destiné à une grande communauté. Dans cette nuit descendent les miséricordes et bénédictions. Allah, Gloire à Lui, dit : " Nous l'avons certes, fait descendre (le Coran) pendant la nuit d'Al-Qadr. Et qui te dira ce qu'est la nuit d'Al-Qadr? La nuit d'Al-Qadr est meilleure que mille mois. Durant celle-ci descendent les Anges ainsi que l'Esprit, par permission de leur Seigneur pour

(۳)

tout ordre. Elle est paix et salut jusqu'à l'apparition de l'aube." Le prophète (SBL) dit : "quiconque veille cultuellement la Nuit de Grandeur par foi et confiance en Allah, ses péchés antérieurs seront absous".

Nous affirmons que l'union de cœurs et la réconciliation entre les gens sont la voie de l'agrément des bonnes œuvres alors que les différends et conflits sont la voie de la privation, surtout au cours de ces nuits bénies. Le prophète (SBL) dit : "je sortis la Nuit de Grandeur, tel et tel se livrèrent au conflit, ainsi, elle fut levée, peut-être cela vous est mieux". Il dit également : "dans lequel il y a une nuit qui vaut mieux que mille mois, quiconque est privé de son bien, il est effectivement privé".

Louange à Allah, Seigneur de l'Univers, que le Salut et les Bénédiction d'Allah soient accordés au dernier des prophètes et messagers, notre maître Mohamad (SBL), à sa famille et à tous ses compagnons.

Si les voies de l'obéissance dans ces jours et nuits bénis sont diverses, le doué de raison doit donc mettre ses priorités en ordre, ce par donner prévalence à ce dont l'utilité est générale à ce dont l'utilité est privée. Ainsi, il faut verser dans ces jours l'aumône de rupture de jeûne avant le petit Beïram pour donner aisance aux pauvres, indigents, orphelins et besogneux, ce pour qu'ils puissent acheter leurs besoins avant le Beïram. Le prophète (SBL) dit : "éludez-les de se livrer à la mendicité ce jour-là". On pourrait en verser l'équivalent pécuniaire, car l'argent est plus utile pour les pauvres

(٤)

dans notre vie actuelle et leur facilite d'assouvir leurs besoins, il faut donc observer ce qui est utile pour les pauvres du Fiqh des finalités.

Le Fiqh de priorités exige d'offrir nourriture aux pauvres et indigents, donner aisance aux besogneux au lieu de répéter le pèlerinage et le petit-pèlerinage, le premier acte est une obligation communautaire alors que le deuxième est surrogatoire. Sans doute, l'obligatoire, communautaire ou individuel, est avancé sur le surrogatoire, on y ajoute le fait de dissiper les malheurs des affligés et en avoir la bonne rétribution. Le prophète (SBL) dit : "le meilleur acte auprès d'Allah réside dans une joie que tu apportes pour un musulman, lui dissipe un malheur, rembourse une dette à sa place ou lui chasse une faim." Il dit également : "qui dissipe d'un croyant un des malheurs de l'ici-bas, Allah lui dissipera l'un des malheurs de l'au-delà".

O Allah, agréé notre jeûne et notre veillerie culturelle
Et protège notre Egypte et tous les pays du monde.